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Programma elettorale 2019-2024 

“INSIEME PER TERRANUOVA – SERGIO CHIENNI” 

 

INSIEME PER TERRANUOVA 

Terranuova è una comunità forte e coesa, innovativa e dinamica da un punto di vista 

sociale e produttivo. Sono queste le caratteristiche che le hanno permesso di 

crescere e rafforzarsi. 

Riteniamo che sia fondamentale custodire e promuovere tali aspetti per affrontare 

al meglio le sfide future. Per farlo abbiamo unito il più ampio numero di forze per 

dar vita ad un impegno civico diffuso, rispondendo positivamente all’appello che ci 

hanno rivolto i cittadini. Proprio per la sua dedizione nel costruire insieme, 

Terranuova è la città dove oggi è possibile esprimere e valorizzare le migliori 

capacità, una comunità che poggia le sue fondamenta sul mondo 

dell’associazionismo, sulla scuola e sul lavoro. Ci poniamo a servizio per realizzare 

una sintesi ampia dei bisogni e delle potenzialità, con la consapevolezza che più si è 

uniti e più Terranuova è forte. 

 

 

TERRANUOVA E IL VALDARNO 

Terranuova svolge un ruolo fondamentale nella vita della comunità valdarnese in 

ambito lavorativo, culturale e sociale. Ci sono tante sfide importanti da affrontare, a 
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cominciare da quelle infrastrutturali che sono decisive per lo sviluppo delle imprese 

e dell’occupazione. In collaborazione con la Regione Toscana abbiamo raggiunto per 

intero il finanziamento di 15 milioni di euro necessario a realizzare la bretella Coste-

Casello. Adesso è fondamentale proseguire nel percorso progettuale e attuativo per 

dare all’intero Valdarno un’opera che contribuirà in maniera importante alla 

risoluzione dei problemi di viabilità del fondovalle e allo sviluppo occupazionale. 

Sempre in ambito infrastrutturale sosterremo in tutte le sedi la necessità di 

addivenire alla realizzazione della terza corsia autostradale e di un nuovo ponte 

sull’Arno. Quest’ultima opera completerebbe gli interventi necessari ad una viabilità 

pienamente funzionale alle esigenze presenti e future. 

Nell’ambito della promozione del territorio è fondamentale la collaborazione tra 

realtà pubbliche e private dell’intero Valdarno, utilizzando strumenti quali l’ambito 

turistico omogeneo e il distretto rurale di recente istituzione. Dopo aver associato i 

servizi bibliotecari, quelli relativi alla protezione civile ed aver collaborato nella 

promozione del territorio, vogliamo ulteriormente consolidare la nostra sinergia con 

il Comune di Loro Ciuffenna.  

 

 

PIANIFICAZIONE, VALORIZZAZIONE DEL TERRITORIO E LAVORO 

Il nostro territorio ha due importanti vocazioni: la vocazione industriale, 

commerciale e artigianale del fondovalle; l’economia rurale e turistico-ricettiva delle 

zone collinari.  

Nella prima parte di mandato provvederemo all’adozione e all’approvazione del 

nuovo Piano Operativo (lo strumento urbanistico che individua e disciplina gli 

interventi di tutela e valorizzazione, di organizzazione e trasformazione del 

territorio). L’obiettivo è quello di pianificare all’interno di un quadro di sviluppo 

sostenibile, capace di valorizzare il patrimonio rurale delle zone collinari e quello 
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produttivo del fondovalle, favorendo occupazione e lavoro. In questo contesto 

verranno poste le condizioni per uno sviluppo infrastrutturale, produttivo e 

artigianale delle aree adiacenti al casello, di Valvigna e della Penna. 

Il distretto rurale, che proprio in questo periodo sta arrivando alla sua attuazione, 

sarà lo strumento per le aziende per accedere ai finanziamenti europei, ministeriali 

e regionali, fruire di una fiscalità agevolata e snellire le procedure. La collaborazione 

con le aziende agricole del territorio proseguirà anche grazie al costante utilizzo 

nella mensa scolastica dei prodotti locali di qualità. 

Per sostenere l’economia del territorio l’Amministrazione procederà, laddove 

normativamente possibile, ad appalti a km zero. 

Proseguiranno le misure atte a favorire i progetti di inserimento lavorativo per i 

soggetti svantaggiati. 

In questi cinque anni la collaborazione con le imprese e le associazioni di categoria è 

stata sempre proficua per condividere gli obiettivi e raggiungere risultati concreti, 

intendiamo rafforzarla ulteriormente proseguendo in un tavolo permanente di 

confronto. 

 

 

IL SOCIALE 

Se c'è una cosa che sta rendendo Terranuova forte e solidale è la capacità di unire, 

di essere davvero comunità. In questo il mondo dell'associazionismo ne rappresenta 

un esempio quotidiano ed è per tale ragione che abbiamo sempre cercato di 

supportarlo al meglio delle nostre capacità e possibilità. Decine di associazioni ogni 

giorno promuovono la crescita dei nostri figli, assistono gli anziani, sostengono chi 

sta attraversando un momento di difficoltà.  

L’Amministrazione investe, tra risorse proprie e ricevute da altri enti, 2.600.000 euro 

l’anno in questo settore (nel calcolo non è inclusa la RSA). Obiettivo prioritario in 

materia di servizi sociali ed educativi è quello di riuscire a consolidare 
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qualitativamente e quantitativamente gli attuali standard. Ci impegneremo perché 

l’Amministrazione continui a svolgere il proprio ruolo nel garantire l’organizzazione 

e l’efficacia dei servizi.  

In questo contesto vogliamo consolidare Terranuova come “comunità educante”, 

ovvero una comunità che possa nella sua complessità giocare un ruolo attivo 

nell’educazione, dove ogni persona è responsabile della propria esperienza e può 

contribuire alla crescita e allo sviluppo collettivo.  

Nella comunità educante, l’educazione non viene delegata, ma agita da ciascuno con 

la consapevolezza di un significato comune. Il fine ultimo di questo pensiero è creare 

una rete di azioni messe in campo da chi, a vario titolo, si propone come educatore 

(genitore, insegnante, operatore) che possano essere rivolte in maniera pensata ed 

adeguata a tutti i bambini e ragazzi del nostro territorio. 

 

 

INTERVENTI PER MINORI E FAMIGLIE 

1. Potenziare lo sportello pedagogico che sta dando risposte interessanti e di 

supporto alle famiglie; 

2. Continuare il programma di formazione per genitori, insegnanti ed educatori e 

coinvolgere nella formazione anche le associazioni sportive (soprattutto gli 

allenatori) che hanno un ruolo molto importante nella vita dei bambini e degli 

adolescenti. 

Proseguiremo con l’erogazione di servizi fino ad ora garantiti: Asilo Nido senza 

liste di attesa; anticipo scolastico come risposta ai genitori che entrano a 

lavorare entro le 8,  attività extrascolastiche del CIAF per seguire gli studenti 

anche il pomeriggio, attività estive per minori e adolescenti. La valenza educativa 

di questi servizi è e sarà garantita dalla presenza della figura professionale 

dell’educatore (il comune di Terranuova è l’unico comune del Valdarno che ha 

questa professionalità in pianta organica). Manterremo un sistema tariffario 
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proporzionato alle fasce di reddito per quanto riguarda la mensa, il trasporto 

scolastico e l’asilo nido. 

3. Sosteniamo chi vuol costruire una famiglia: un bonus di 1.000 euro per ogni 

nuovo nato o adottato da distribuire in base alla condizione economica 

 

INTERVENTI PER PERSONE CON DISABILITÀ  

Con l’avvio nel Valdarno aretino del progetto “Dopo di noi”, del quale il comune 

di Terranuova è capofila insieme alla ASL, finalizzato soprattutto alla costruzione 

del “Progetto di vita” delle persone con disabilità, abbiamo maturato la 

consapevolezza di quanto questo percorso sia stato facilitato dalle azioni che da 

tempo l’amministrazione comunale ha posto in essere. In particolare, attraverso 

l’attività di socializzazione e potenziamento delle autonomie, il servizio di 

assistenza domiciliare, il supporto educativo all’interno della scuola, 

l’inserimento nelle attività extrascolastiche e nelle attività estive. 

Oltre a mantenere tutte gli interventi attuali e raccordarli con quelli di 

competenza dell’USL desideriamo: realizzare un progetto destinato agli 

adolescenti, l’adolescenza è infatti una fascia di età delicata ma lo è ancora di 

più per un portatore di disabilità; potenziare servizi di supporto ai familiari di 

persone con disabilità gravissima; consolidare i servizi a favore delle persone con 

autismo e dei loro familiari.  

Vogliamo inoltre potenziare le attività già intraprese con progetti innovativi che 

prevedano, oltre all’integrazione nella comunità, anche una risposta di tipo 

lavorativo. In questi anni sono stati fatti una serie di interventi per 

l’abbattimento delle barriere architettoniche e per l’accessibilità negli spazi e 

negli edifici pubblici, l’impegno è quello di proseguire sulla strada tracciata. 
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INTERVENTI PER ANZIANI  

Attualmente vengono erogati sia servizi di tipo assistenziale per anziani 

totalmente o parzialmente non autosufficienti (assistenza domiciliare, pasti a 

domicilio, ricoveri in RSA e frequenza a Centri Diurni) che interventi che 

facilitano e migliorano la qualità della vita degli anziani, con l’importante  

collaborazione  dell’Auser.  

Tutti questi servizi non sono comunque sufficienti per rispondere pienamente  ai 

bisogni degli anziani, infatti per quelli totalmente o anche parzialmente non 

autosufficienti la disponibilità di posti nelle RSA non è sufficiente rispetto alle 

richieste. 

Tenendo conto che non è previsto nel breve periodo l’aumento di quote 

sanitarie per le RSA da parte della Regione Toscana, una risposta alternativa 

potrebbe essere la realizzazione di un Centro Diurno per anziani parzialmente 

non autosufficienti  che potrebbe anche funzionare da Centro di aggregazione 

sociale per tutti gli anziani.  

Proseguiremo inoltre in collaborazione con l’Auser con i corsi di formazione 

informatica che sono già stati avviati con successo. Verrà consolidata la 

collaborazione con AIMA (Associazione Italiana Malati di Alzheimer), grazie alla 

quale è attivo uno sportello di informazione, orientamento e supporto 

psicologico ai familiari delle persone affette da questa malattia. 

È anche importante consolidare il livello di servizio della RSA cercando di 

specializzare i nuclei assistenziali con particolare attenzione all’assistenza dei 

malati di Alzheimer, per i quali prevedere anche un servizio diurno, ed attivare 

un nucleo specialistico per coloro che purtroppo versano in stato vegetativo. 
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INTERVENTI PER GIOVANI 

Gli interventi per i giovani saranno un’azione importante dell’amministrazione 

comunale. Garantendo la prosecuzione dei progetti già in atto, finalizzati a 

creare opportunità di crescita e di aggregazione. 

Il comune di Terranuova è ente di servizio civile accreditato sia con l’Ufficio 

nazionale per il servizio civile sia con la Regione Toscana, e realizza progetti in 

ambito socio-educativo, socio-assistenziale, culturale e di supporto alla 

biblioteca ed agli archivi comunali.  

In continuità con quanto realizzato fino ad ora, proseguiremo con il servizio 

civile come uno dei punti di forza delle politiche giovanili, impegnando i 

ragazzi e le ragazze in attività che permettano loro di vivere un’esperienza 

altamente formativa anche a livello professionale.  

Sono già attive e verranno ulteriormente potenziate le convenzioni con gli 

istituti scolastici di istruzione secondaria del Valdarno per i progetti di 

alternanza scuola/lavoro e con le Università di Firenze e Siena per i tirocini 

curriculari. 

Facendo seguito all’esperienza del Consiglio Comunale dei Ragazzi, che è 

composto dagli alunni delle primarie e della secondaria di primo grado, 

vogliamo dar vita ad una consulta dei giovani per coinvolgere maggiormente 

nelle scelte della comunità gli alunni delle scuole secondarie di secondo 

grado. 

 

INTERVENTI A CONTRASTO DELLA POVERTÀ  

La povertà ormai è concepita non più soltanto come una mancanza di risorse 

economiche ma come fenomeno più complesso che richiede un approccio 

multidisciplinare per il suo superamento.  

Come da anni ormai l’amministrazione ha fatto, è necessario intervenire con 
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aiuti economici a favore delle persone e delle famiglie in difficoltà, 

continuando inoltre a incentivare il Banco alimentare con la preziosa 

collaborazione della Caritas. Vogliamo proseguire nell’esperienza positiva 

delle “borse lavoro” che hanno visto il coinvolgimento in percorsi di re-

inserimento di persone disoccupate che hanno prestato il loro impegno in 

opere di manutenzione urbana. 

Un’attenzione particolare sarà posta riguardo alle “politiche per la casa” 

perché quella dell’emergenza abitativa è una problematica che, anche se in 

misura minore rispetto ai comuni limitrofi, riguarda anche la nostra comunità. 

Per questo proponiamo di creare le condizioni per la costruzione di nuovi 

alloggi di edilizia popolare; oltre a proseguire nell’assegnazione di contributi 

per i canoni di locazione con importanti risorse aggiuntive ad integrazione di 

quelle stanziate dalla Regione.  

 

PARCO PUBBLICO ATTREZZATO  

Vogliamo che il Parco Pubblico Attrezzato mantenga la sua natura di spazio 

polivalente destinato ad una molteplicità di attività che coinvolgono tutte le 

fasce di età. 

L’area è stata oggetto di interventi che ne hanno migliorato la fruizione 

(riqualificazione area giochi per bambini, campo di calcio a 5 e campo di 

basket). 

Proseguiremo in tal senso con le seguenti opere: 

• Campo di calcio a 11 in erba sintetica di ultima generazione; 

• Realizzazione di un nuovo spogliatoio; 

• Riqualificazione dell’edificio destinato all’attività di ristorazione e 

dell’area prospicente (ex pista di pattinaggio). 
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INTERVENTI PER IL CIRCOLO SOCIALE IL PALLAIO  

Nella proposta avanzata cinque anni fa quota parte degli interventi previsti 

erano ipotizzati a carico di un’azienda privata che avrebbe dovuto realizzarli a 

titolo di scomputo degli oneri di urbanizzazione in sede di ampliamento di un 

suo edificio. Tale ampliamento non ha poi avuto luogo, pertanto 

l’Amministrazione si propone di agire direttamente per addivenire ad un 

ampliamento e ad una riqualificazione della struttura del circolo, a cominciare 

dalla manutenzione straordinaria della copertura. L’Amministrazione ha 

incrementato il sostegno economico e la collaborazione a favore delle attività 

sociali del circolo bocciofilo e intende proseguire in tal senso anche nei 

prossimi anni. 

 

 

SPORT 

Lo sport è uno strumento fondamentale non solo per la salute e la cura personale 

ma anche per promuovere una cultura basata sul rispetto e l’inclusione sociale. 

Di fatto è una valida occasione per entrare in contatto con l’altro, passando da una 

visione singolare ad una plurale. Condividere l’esperienza sportiva significa crescere 

e appartenere ad una squadra, con i benefici di integrazione sociale che 

un’esperienza di questa natura comporta.  

Per tali ragioni continueremo a dedicarci massima attenzione. 

Dopo aver realizzato il campo sportivo della Penna ed aver riqualificato il campo di 

calcio a 5 del PPA, questi sono gli interventi che ci proponiamo di fare:  

• Realizzazione del campo di calcio a 11 in erba sintetica e di un nuovo 

spogliatoio (aggiuntivo rispetto agli esistenti) al Parco Pubblico Attrezzato; 
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• Realizzare un nuovo impianto sportivo polivalente al chiuso dietro al Palageo 

ed una volta terminati i lavori riqualificare il Palageo stesso in modo da dar 

risposta a tutte le associazioni sportive coinvolte; 

• Interventi puntuali di riqualificazione delle strutture sportive; 

• Proseguire nel sostegno, anche economico, allo sport giovanile; 

• Proseguire nella linea tracciata di affidamento della gestione delle strutture 

alle società sportive; 

• Progetti sportivi per situazioni di disagio giovanile; 

• L’amministrazione avrà un ruolo proattivo nel coinvolgere le aziende del 

territorio a sostegno delle società sportive; 

• Collaborare con le associazioni al fine di intercettare i finanziamenti 

provenienti dalle federazioni sportive. 

 

 

SANITÀ 

Il nostro Comune, con gli altri Comuni della Conferenza dei Sindaci, proseguirà 

nell’impegno di collaborare con l’azienda USL, verificandone le attività e 

promuovendo azioni tese a consolidare e migliorare la sanità territoriale e i servizi 

prestati dal presidio ospedaliero della Gruccia. Tali azioni verranno svolte in stretta 

collaborazione e sinergia con le associazioni che operano in questo settore.  

Un altro impegno è rappresentato dalla necessità di integrare i servizi sanitari, socio-

sanitari e sociali, in modo da superare la frammentazione e garantire un accesso 

unico per gli utenti che oggi invece devono rivolgersi a più soggetti. Lo strumento 

giuridico più indicato per realizzare questo obiettivo è a nostro avviso la società 

della salute. 

Dopo aver realizzato la Casa della Salute ed i nuovi ambienti della Clinica di 

Riabilitazione Toscana (grazie ad un  importante finanziamento che abbiamo 
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ottenuto dalla Regione tramite il C.R.T.), dobbiamo dotare la struttura di un 

adeguato numero di parcheggi realizzando un’area di sosta nella parte retrostante e 

asfaltando l’attuale parcheggio che si trova in prossimità della recinzione.  

CRT, di cui il nostro Comune è socio, rappresenta un polo di eccellenza per la 

riabilitazione. Vogliamo contribuire ad un’ulteriore crescita nei servizi e nel campo 

della ricerca. 

 

 

SCUOLA E CULTURA 

La scuola e la cultura sono i capisaldi per la promozione di una società migliore, una 

società che ponga tra i suoi obiettivi primari quello di sostenere l’educazione, la 

cultura e la conoscenza. È dovere delle istituzioni garantire il diritto all’istruzione, 

supportare la crescita degli studenti e dotare la scuola di edifici e infrastrutture 

funzionali. 

Nel solco delle azioni portate avanti sino ad ora, che ci hanno visto costantemente 

impegnati nel sostenere economicamente e attraverso l’allestimento degli ambienti 

i progetti della scuola (DADA, Piano Triennale dell’Offerta formativa ecc.), i prossimi 

interventi saranno: 

• Completare l’ampliamento del centro mensa che prevede: la riqualificazione 

della parte interna ed esterna, la realizzazione di un’area esclusivamente 

dedicata alla preparazione dei pasti per celiaci, l’ampliamento degli spazi 

dell’attuale resede, e della cucina, l’installazione di ventole a soffitto e 

pannelli mobili frangisole esterni, sistemazione degli spazi del resede per 

eliminare le interferenze tra le attività scolastiche ed extra scolastiche, la 

realizzazione di rampe per persone con disabilità e di uno sportello front-

office per i servizi di ristorazione scolastica; 
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• Nel mese di maggio inizieranno i lavori del parcheggio del polo scolastico-

sportivo, un parcheggio di oltre 100 posti auto e adibito anche per la fermata 

dei pullman che porrà in assoluta sicurezza il tratto pedonale dal parcheggio 

stesso fino alle strutture sportive e alla scuola; 

• Completamento degli interventi per i laboratori; 

• Realizzazione di un’aula magna; 

• Attrezzare, con strutture sportive leggere, l’area verde retrostante all’edificio 

che ospita la secondaria di primo grado; 

• Completare la segnaletica all’interno del plesso scolastico; 

• Progetti di integrazione per alunni stranieri; 

• Continuare a non avere liste di attesa dell’asilo nido; 

• Proseguire la positiva esperienza del Consiglio Comunale dei ragazzi, quale 

strumento di educazione alla cittadinanza e di proposta; 

• Il presidio di un adulto sugli autobus, attraverso la collaborazione con le 

associazioni del territorio, si è rivelato un servizio utile e positivo per garantire 

agli alunni, senza nulla togliere alla loro autonomia, un clima familiare e 

sereno nel trasporto scolastico, per questo verrà garantito anche negli anni a 

venire; 

• Proseguire nella collaborazione col Centro Psicopedagogico di Piacenza; 

• Consolidare la collaborazione con l’associazione di genitori; 

• Dotare la scuola di contenitori funzionali alla raccolta differenziata per 

potenziare questa buona pratica anche a fine educativi; 

• Sarà garantita la qualità dei servizi scolastici e l’investimento nel servizio 

mensa con l’acquisto di prodotti di filiera corta di qualità e la prosecuzione dei 

progetti di educazione alimentare che, oltre agli alunni e agli insegnanti hanno 

coinvolto anche i genitori; 
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• Continuerà il finanziamento (di circa 40.000 euro l’anno) dei progetti del 

P.T.O.F. (Piano Triennale dell’offerta formativa) per supportare la scuola nel 

processo di formazione dei cittadini di Terranuova. In particolare, sarà 

implementato, attraverso la formazione, il progetto di continuità tra l’Asilo 

Nido e la Scuola dell’Infanzia; 

• L’Amministrazione proseguirà anche nel supporto economico (40.000 euro 

annui) alla scuola dell’infanzia paritaria S.Maria. 

CULTURA 

La cultura assume un ruolo molto significativo nella costruzione di una “comunità 

educante”; è importante dare continuità agli attuali progetti culturali, realizzati con 

le associazioni del territorio (Biblioteca, stagione teatrale e attività svolte 

all’Auditorium Le Fornaci, Scuola Comunale di musica), dando anche continuità al 

Moby Dick Festival che, con soltanto due edizioni, ha dato un contributo di rilievo 

alla vita culturale.  

Il nostro Comune promuove una vivace attività portata avanti dalla Biblioteca e 

dell’Auditorium “Le Fornaci” che, con il prezioso coinvolgimento del mondo 

dell’associazionismo sono in grado di offrire alla cittadinanza un valido calendario di 

eventi, con una cospicua programmazione.  

Le nostre proposte al riguardo sono: 

• Nuovi spazi per la biblioteca e le attività culturali; 

• Prosecuzione nell’offrire una ricca varietà di eventi (teatro, cinema, musica, 

tradizioni popolari, teatro per famiglie, programmazioni mattutine in 

collaborazione con l’Istituto scolastico Giovanni XXIII) coinvolgendo artisti del 

territorio; 

• Proseguire nel percorso di collaborazione tra Le Fornaci e l’istituto scolastico; 

• Accedere a risorse regionali o a finanziamenti da parte di partner privati per 

sostenere le attività culturali dell’Auditorium Le Fornaci; 
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• Proseguire in un’ottica di maggiore integrazione e collaborazione tra più 

soggetti che si occupano di inclusione sociale tra persone con disabilità; 

• Proseguire con la collaborazione tra Le Fornaci e le altre realtà culturali del 

Valdarno; 

• Proseguire con i Viaggi della memoria, per accompagnare gli studenti nei 

luoghi dello sterminio nazista; 

• Proseguire con i progetti relativi ai “Percorsi della memoria” per non 

disperdere il nostro patrimonio di memoria, anche attraverso pubblicazioni di 

volumi; 

• In Palazzo Concini è stato collocato l’archivio storico pre-unitario, adesso 

dobbiamo fare un ulteriore passo allestendo spazi idonei anche per l’archivio 

post-unitario. Sempre all’interno di Palazzo Concini proseguiranno le attività 

relative a mostre, presentazione di libri e concerti; 

• Proseguiremo con l’esperienza della “Scuola di Ottava Rima”, finanziata dalla 

Regione  Toscana e diventata ormai un’eccellenza per l’intero territorio 

toscano; 

• In riferimento alla valorizzazione e tutela del patrimonio artistico ci 

proponiamo di sostenere la Parrocchia per realizzare un deposito per la messa 

in sicurezza e consultazione delle opere d’arte presso l’ex chiesa del 

monastero delle benedettine; 

• Terranuova ha un’importante tradizione musicale che trova espressione nelle 

attività delle bande e della scuola di musica.  

 

A tal proposito oltre a confermare il contributo alla Filarmonica del Capoluogo e a 

quella di Montemarciano, verranno sostenute organizzativamente ed 

economicamente le iniziative legate ai 200 anni della Filarmonica Giuseppe Verdi. 
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• Interventi di riqualificazione agli edifici che ospitano le attività musicali; 

• Impegno dell’amministrazione ad attrarre risorse da partner privati. 

 

 

 

AMBIENTE 

Adoperarci affinché il nostro stile di vita diventi il più sostenibile possibile è oggi una 

priorità assoluta. Salvaguardare e tutelare il luogo in cui viviamo, i nostri spazi e 

soprattutto il futuro è possibile solo se lo facciamo insieme, condividendo impegno 

e strategie. Il Comune in questi anni ha adottato misure tese al risparmio energetico 

negli edifici dell’Amministrazione, sugli impianti di illuminazione pubblica e ha 

sostenuto interventi che prevedessero l’utilizzo di fonti rinnovabili. C’è ancora molto 

da fare: dovremo impegnarci per attuare nuove e funzionali strategie per ridurre la 

produzione dei rifiuti e recuperare materia ed energia da questi.  

I prossimi obiettivi:  

• Incrementare ulteriormente il numero di fontanelli, nel capoluogo e nelle 

frazioni, dopo quelli posizionati in Piazza San Francesco, a Pernina e Malva; 

• Proseguire nella piantumazione delle aree verdi con essenze autoctone capaci 

di ridurre l’inquinamento atmosferico e di mitigare le temperature elevate. A 

tal riguardo verrà commissionato uno studio approfondito che riguarderà non 

solo la piantumazione ma anche altri elementi importanti quali l’indice di 

permeabilità dei terreni, in modo da procedere ad interventi adeguati alla 

conformazione del nostro territorio; 

• Incrementare il numero dei punti luce, addivenire ad un loro completo 

efficientamento energetico con tecnologia LED e garantire nel tempo una 

puntuale manutenzione attraverso un bando di Project Financing 
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• Implementare, anche in collaborazione con soggetti terzi, le colonnine di 

ricarica per i veicoli elettrici 

• Chiedere ad ATO Toscana Sud e al soggetto gestore di modificare l’ubicazione 

del biodigestore, attualmente prevista a Terranuova, realizzando l’impianto 

altrove; 

• Rendere CSAI una società multifunzionale che non si occupi solo dell’impianto 

di discarica e cogenerazione ma che sviluppi attività impiantistiche non 

impattanti relative al ciclo di recupero di materia derivante dalle raccolte 

differenziate; 

• Ridurre sensibilmente il trattamento dell’organico che rappresenta la 

principale componente odorigena; 

• Realizzare il nuovo centro di raccolta con Ecoscambio annesso, ovvero un’area 

in cui conferire oggetti ancora funzionanti ma di cui non si necessità più e che 

invece possono risultare utili ad altre persone; un obiettivo che ci eravamo 

prefissi ma che è ancora da attuare; 

• Smaltire correttamente e più facilmente i manufatti in amianto: per evitare 

l’abbandono di amianto sul territorio e andare incontro alle esigenze dei 

cittadini che devono disfarsene, attiveremo un servizio di smaltimento 

amianto per le utenze domestiche. Il cittadino, impegnato in prima persona, 

potrà utilizzare per l’auto rimozione, un Kit contenente i dispositivi di 

protezione individuale e i materiali idonei per l’imballaggio del manufatto 

rimosso. Il materiale, adeguatamente confezionato e posizionato in un luogo 

idoneo, sarà ritirato. Il cittadino dovrà pagare solo il costo del kit necessario 

per l’auto rimozione, verrà infatti messo a disposizione un plafond annuale di 

complessivi 40.000 euro; 

• Implementare servizi di raccolta rifiuti ad hoc per commercianti ed aziende: 

dopo l’installazione delle attrezzature ad accesso controllato per le utenze 
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domestiche del centro storico, saranno incrementati i servizi di raccolta rifiuti 

per le utenze non domestiche che presentano ovviamente esigenze e criticità 

diverse che devono essere ascoltate e risolte; 

• Installare le fototrappole, che sono già state ordinate, al fine di dissuadere e 

sanzionare l’abbandono dei rifiuti; 

• Posizionare nuove attrezzature per la raccolta dei RAEE: implementazione del 

servizio di raccolta dei rifiuti mettendo a disposizione dei cittadini nuovi 

contenitori intelligenti per la raccolta dei piccoli RAEE, Rifiuti da 

apparecchiature elettriche ed elettroniche (per esempio piccoli 

elettrodomestici come asciugacapelli, frullatori, ferri da stiro e piccole 

apparecchiature elettriche ed elettroniche, fra cui cellulari, tablet, tastiere, 

mouse, pc portatili, piccole stampanti, fotocamere, ecc); 

• Aumentare di un ritiro settimanale la raccolta del rifiuto organico: al fine di 

diminuire i disagi per gli utenti serviti dalla raccolta porta a porta, costretti a 

trattenere in casa il rifiuto organico, che soprattutto nei mesi caldi crea 

disagio da un punto di vista odorigeno, sarà aumentata la frequenza di ritiro 

da due a tre volte a settimana; 

• Ridurre l’utilizzo delle plastiche mono uso: dovremo impegnarci affinché 

anche il nostro Comune diventi Plastic Free, un progetto che può essere 

realizzato con il contributo di tutti i cittadini. Si tratta di un’operazione che 

vuole eliminare l’inquinamento ambientale dovuto all’utilizzo eccessivo della 

plastica, soprattutto quella monouso. Per la somministrazione di alimenti le 

alternative infatti esistono da tempo. Agli eventi, feste e sagre le bottiglie e i 

bicchieri usa e getta possono essere sostituiti da stoviglie lavabili, 

compostabili o biodegradabili; 

• Arrivare alla Tariffa Puntuale: una vera e propria rivoluzione sulla raccolta dei 

rifiuti, che con i nuovi sistemi informatizzati, ci permetta a regime di associare 
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ogni conferimento alla singola utenza e calibrare la tariffa sulla base dei rifiuti 

effettivamente prodotti e sulla concreta volontà dei cittadini di effettuare la 

raccolta differenziata; 

• Liberarsi dall’uso dei pesticidi: dal 2009, dopo l’approvazione della Direttiva 

Europea sull’Utilizzo Sostenibile dei Pesticidi, molte città hanno proibito i 

pesticidi nelle zone urbane. Possiamo e vogliamo imparare da questo 

esempio. Alcuni pesticidi infatti, come gli erbicidi, utilizzati in città e 

soprattutto su superfici impermeabili, sono la principale causa di 

inquinamento dell’acqua. Sono state elaborate diverse procedure di 

mantenimento, rimedi naturali per controllare la crescita di piante spontanee 

tali da preservare anche il decoro urbano. Questi rimedi vogliamo 

approfondire e applicare perché si tratta di un cambiamento necessario per il 

futuro dell’ambiente e di chi lo abita; 

• Diventare Città del Bio: vogliamo diventare uno di quei Comuni che 

condividono la scelta di promuovere l’agricoltura biologica, intesa soprattutto 

come progetto culturale. L’agricoltura biologica registra trend di crescita 

significativi in quasi tutto il Pianeta, affermandosi come uno dei comparti più 

vitali nell’ambito del settore primario. L’agricoltura biologica rappresenta un 

modello di crescita economica attento alla conservazione delle risorse, alla 

compatibilità ambientale e alla valorizzazione delle differenze locali. 

Agricoltura biologica è una metodologia di produzione che sostiene la salute e 

la naturale fertilità del suolo, dell’ecosistema e delle persone.  

 

 

IL COMUNE 

Per favorire la trasparenza, la partecipazione e la semplificazione intendiamo 

costituire un apposito URP.  L'Ufficio Relazioni con il Pubblico è un servizio nato per 
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favorire e semplificare i rapporti tra cittadini e pubblica amministrazione, per far sì 

che ogni persona possa esercitare il proprio diritto di conoscere, partecipare, fruire 

dei servizi offerti dall’Amministrazione comunale. 

Per quel che concerne danni o guasti relativi a viabilità, pubblica illuminazione, aree 

verdi ecc., vogliamo dotarci di un’apposita APP attraverso la quale i cittadini possano 

inoltrare le segnalazioni direttamente all’ufficio tecnico. 

 

 

 

 

PROMOZIONE DEL TERRITORIO 

Un elemento centrale del nostro territorio è la sua vocazione turistica, una capacità 

di attrarre visitatori grazie anche alle eccellenze enogastronomiche (cibo, olio, vino, 

fagiolo zolfino e produzioni tipiche). Insieme alle associazioni presenti sul territorio 

proseguiremo con la promozione turistica di Terranuova. Vogliamo continuare a 

valorizzare le realtà agricole locali, la ristorazione di qualità e la produzione di 

materie prime eccellenti, testimoni di un territorio da gustare e vivere. 

 

• Attuazione dell’ambito turistico omogeneo del Valdarno in particolar modo su 

tre temi: wedding tourism, turismo slow (cultura e territorio), 

enogastronomia; 

• Sviluppo del prodotto turistico omogeneo della Setteponti con i Comuni di 

Reggello, Castelfranco-Pian di Scò, Loro Ciuffenna e Castiglion Fibocchi; 

• Realizzazione del percorso tematico delle Balze; 

• Proseguire nel percorso di utilizzo dei prodotti locali alla mensa per qualità 

dell'alimentazione e sostegno alle aziende agricole del Valdarno; 
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• Collaborazione con l’Associazione Olivicoltori del Pratomagno e con 

l’Associazione Produttori dello Zolfino; 

• Reiterare la richiesta alla Regione per ottenere l’assegnazione della gestione 

dell’Oasi di Bandella; 

• Realizzare un’area attrezzata di sosta per i camper; 

• Informazioni ai turisti presso le strutture ricettive su servizi e iniziative; 

• Collaborazione col CAI per far conoscere e valorizzare i sentieri e le bellezze 

naturalistiche del nostro territorio; 

• Partecipazione ad iniziative di grande afflusso che possono far  conoscere il 

nostro Comune e la nostra vallata ad un pubblico più esteso, quale ad 

esempio il Salone del Gusto; 

• Iniziative di promozione del territorio, nel capoluogo e nelle frazioni (Calici di 

stelle, Terra Ospitale, il Perdono, il Giugno Terranuovese ecc.); 

• Realizzazione di un punto informazioni turistico del Valdarno in collaborazione 

con gli altri enti. 

 

 

VIABILITA’/MOBILITA’ 

Sulla viabilità la prima sfida da vincere era quella di reperire i 15 milioni necessari 

per la realizzazione del tratto Coste-Casello: l’obiettivo è stato raggiunto, l’opera è 

interamente finanziata e in fase di progettazione definitiva. Una volta realizzata 

permetterà di migliorare lo scorrimento viario (visto che dal casello transitano circa 

5 milioni di veicoli l’anno) e di sviluppare l’area in termini produttivi e artigianali con 

un’importante sviluppo occupazionale.  

Un’altra sfida è quella di ottenere la realizzazione di un nuovo ponte sull’Arno in 

modo da risolvere definitivamente i problemi legati al traffico e dare una risposta 

compiuta alle esigenze dei cittadini e delle imprese. 
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La viabilità del territorio comunale, anche attraverso la modifica del Piano Urbano 

del Traffico, sarà rivista in modo da: 

• Migliorare le condizioni di circolazione; 

• Implementare la sicurezza stradale; 

• Ridurre l’inquinamento acustico ed atmosferico. 

  

I prossimi passi: 

• Sistemazione dell’area di fronte all’esercizio commerciale “I’ Lupo” con 

soluzioni idonee ad incrementarne la sicurezza viaria; 

• Valutare l’istituzione di un senso unico di circolazione in Via Vittorio Veneto; 

• Percorso pedonale protetto di fronte all’Auditorium Le Fornaci per garantire 

maggiore sicurezza; 

• Realizzazione marciapiede da incrocio Via Aldo Moro a incrocio Via Giorgio La 

Pira; 

• Predisposizione di panchine in Piazza della Repubblica; 

• Installazione di un semaforo in via Dante, incrocio Via Don Milani- Via Rossini; 

• Potenziamento dei percorsi ciclo pedonali soprattutto nel capoluogo e in 

connessione alla ciclopista dell’Arno. 

 

 

TRASPORTO PUBBLICO LOCALE 

 Il Trasporto Pubblico Locale, per effetto delle nuove disposizioni regionali, ha 

individuato due tipi di trasporto: 

• Rete Forte (collegamenti tra comuni e linee ferroviarie) 

• Rete Debole (collegamenti interni ai comuni) 

  



22 
 

La Rete Forte è gestita dalla Regione Toscana con il contributo anche dei 

Comuni del Valdarno. La nostra vallata si è mossa in maniera unitaria 

ottenendo corse ogni mezz’ora nel fondovalle e ogni ora dai Comuni collinari. 

Il parco pullman è in fase di graduale rinnovo con l’acquisto di mezzi dotati di 

prese USB, connessione wi-fi, possibilità di fare bigliettazione tramite sms. E’ 

già iniziato nel fondovalle il progressivo adeguamento delle pensiline con 

l’introduzione delle paline intelligenti che in ogni momento comunicano 

l’orario effettivo di arrivo dei pullman. E’ in via di predisposizione anche una 

apposita APP per ricevere informazioni in tempo reale e un sito dedicato 

www.mi-v.it 

La Rete Debole che riguarda invece la rete di collegamenti interni al Comune e 

tra le frazioni è gestita direttamente dalla nostra Amministrazione Comunale. 

Il progetto integrato presentato dal Comune di Terranuova è stato valutato 

innovativo e meritevole e ha ottenuto un consistente contributo regionale. E’ 

un servizio che collega tutte le frazioni con il fondovalle e da quest’anno sono 

state re-introdotte le corse festive per il presidio ospedaliero e le stazioni 

ferroviarie. 

 

 

LEGALITA’, SICUREZZA E GIOCO D’AZZARDO 

• Immobili confiscati per finalità sociali. Il fenomeno della criminalità 

organizzata è presente anche in Valdarno come confermano i sequestri di 

immobili. E’ importante restituire tali beni alla collettività. In questi giorni si 

sta completando la progettazione dell’intervento di riqualificazione ed 

adeguamento relativo alla villetta confiscata alle Ville per un progetto rivolto 

alle persone diversamente abili; 

• Progetti scolastici di educazione alla legalità; 
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• Definizione tra Comuni del Valdarno e Prefettura del Protocollo di legalità per 

la prevenzione dei tentativi di infiltrazione della criminalità organizzata negli 

appalti pubblici che prevede il rafforzamento della rete di monitoraggio e 

degli strumenti di prevenzione previsti dalla normativa; 

• Progetto di videosorveglianza: in accordo con la Prefettura e le forze 

dell’ordine sono state posizionate nei punti più sensibili (casello, rotonde di 

ingresso e di uscita ecc.) apposite telecamere finalizzate alla 

videosorveglianza, intendiamo progressivamente estendere la rete anche in 

altre aree ; 

• Promuovere politiche e strumenti tesi a fronteggiare il fenomeno della 

ludopatia. 

 

 

CENTRO STORICO/CAPOLUOGO 

In questi anni attraverso l’operato e la collaborazione delle attività commerciali e 

delle associazioni sono state intensificate le iniziative nel centro storico 

incrementando il numero dei visitatori a Terranuova. È necessario consolidare 

questo percorso e proseguire nella riqualificazione del nostro centro e dell’intero 

capoluogo, rafforzando la qualità degli spazi pubblici, dei parchi e delle piazze. 

  

I prossimi passi 

•  Riqualificazione del secondo tratto di Viale Piave; 

• Dopo l’intervento alla torre d’angolo di Piazza Canevaro procederemo alla 

riqualificazione delle mura con una nuova illuminazione che ne valorizzi il 

valore storico; 

• Completamento della manutenzione straordinaria delle vie del centro storico; 



24 
 

• Proseguire nell’opera di piantumazione e arredo delle aree verdi con giochi per 

bambini (anche inclusivi in modo che i bambini diversamente abili possano 

usufruirne insieme ai loro coetanei), che ha già caratterizzato la nostra azione 

(scuole, Pernina, Paperina, Parco Pubblico Attrezzato ecc.); 

• Riqualificazione del parcheggio sterrato sito in Via Montegrappa; 

• Nuovi elementi di arredo urbano; 

• Riqualificazione di Piazza Pernina; 

• Creare nuove iniziative, soprattutto il sabato; 

• Piano Urbano del traffico e interventi conseguenti per migliorare e rendere più 

sicura la viabilità, oltre a sviluppare la mobilità alternativa a partire dalle piste 

ciclabili; 

• Allargamento puntuale di Via Paperina per favorire la funzionalità e la sicurezza 

della viabilità dalla rotonda al quartiere e viceversa; 

• Presa in carico e asfaltatura del tratto che da Via Zamboni conduce alla parte 

alta di Via De Gasperi; 

• Presa in carico della I Strada Poggilupi; 

• Realizzare un parco pubblico a Paperina tra la direttissima e le prime abitazioni; 

• Proseguire nell’asfaltatura delle strade del capoluogo; 

• Completare la messa in sicurezza del centro abitato che ha già visto realizzato 

in questo mandato un significativo intervento di circa 1.700.000 (finanziamento 

ottenuto dalla Regione)  

  

Consolidare il progetto Farenight nell’ottica di promuovere un divertimento sicuro e 

un’attività compatibile con la residenza. In particolar modo: 

• Consolidare la collaborazione con i gestori dei locali per rendere più sicuro il 

centro storico del paese; 

• Sensibilizzare i giovani nella promozione di un divertimento sicuro; 
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• Promuovere buone prassi utilizzando strumenti di prevenzione (materiale 

informativo, etilometro ecc); 

• Collaborare con le Forze dell’ordine per una sicurezza partecipata e condivisa. 

In particolar modo dopo l’orario di chiusura dei locali. 

  

Vogliamo mantenere una particolare attenzione rispetto al commercio su sede fissa 

e al centro commerciale naturale, per i posti di lavoro, per la capacità di erogare un 

servizio e per il fatto che contribuiscono a mantenere vivo il nostro tessuto urbano. 

Per questo confermiamo la scelta di mantenere gli attuali orari di apertura di Via 

Roma. 

Inoltre, desideriamo mantenere il confronto permanente con le associazioni di 

categoria per condividere le scelte di bilancio comunale che riguardano gli associati 

in modo da valutare approfonditamente le loro istanze. 

 

FRAZIONI 

Le frazioni, in cui abitano quasi la metà degli abitanti di Terranuova, conservano 

un’importante bellezza storica e un forte valore di aggregazione sociale. Intendiamo 

continuare sulla strada intrapresa che ci ha visti impegnati a dare risposte attese da 

tanti anni (per citarne alcune: campo sportivo della Penna, centro polivalente delle 

Ville, porta storica di Montemarciano, rampa del castello di Campogialli, strada di 

Piantravigne ecc.).  

• Interventi puntuali su patrimonio storico, viabilità ed aree verdi; 

• Proseguire nel percorso di presa in carico delle lottizzazioni ancora fuori dalla 

gestione dell’amministrazione; 

• Proseguire nell’opera di potenziamento dell’illuminazione pubblica; 

• Interventi di manutenzione dei cimiteri; 
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• Progetto “borse lavoro” col coinvolgimento di persone disoccupate impiegate 

in opere di piccola manutenzione urbana e pulizia; 

• Sostegno ai circoli, anche grazie all’erogazione di quota parte degli oneri di 

urbanizzazione secondaria; 

• Installazione di fontanelli. 

 

CAMPOGIALLI 

• Proseguimento della riqualificazione del borgo storico; 

• Ripristino frane sulla strada comunale; 

• Realizzazione al cimitero di nuovi loculi. 

 

CICOGNA 

• Cessione o demolizione dell’edificio delle ex scuole; 

• Realizzazione di un nuovo parcheggio; 

• Realizzazione di un’area verde per bambini di fronte al circolo. 

 

MALVA 

• Metanizzazione della frazione; 

• Asfaltatura strada nel tratto Malva-Persignano. 

 

MONTEMARCIANO 

• Manutenzione arco etrusco; 

• Asfaltatura tratto di strada da Porta Campana alla Setteponti; 

• Verificare la possibilità di acquisire l’area utilizzata per la festa. 

 

MONTICELLO-CASTIGLION UBERTINI 

• Ampliamento dell’edificio del circolo; 
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• Ripristino frana sulla strada comunale; 

• Intervento di manutenzione straordinaria alla strada comunale con la messa 

in sicurezza dei punti più pericolosi; 

• Piantumazione con piante di olivo dell’area sottostante al borgo di Castiglion 

Ubertini. 

 

PENNA 

• Manutenzione straordinaria edificio ex scuola; 

• Realizzazione al cimitero di nuovi loculi; 

• Asfaltatura dei marciapiedi davanti al circolo; 

• Realizzazione marciapiedi nei pressi della rotatoria che si trova sotto la Penna 

Alta; 

• Realizzazione bagno esterno al campo sportivo e innalzamento recinzione. 

 

PERSIGNANO 

• Metanizzazione della frazione; 

• Acquisizione dalla società Pluriservizi dell’edificio dell’ex scuola con 

realizzazione di area verde attrezzata; 

• Intervento di recupero degli ex-lavatoi; 

• Riqualificazione tratto di strada tra Persignano e Malva. 

 

PIANTRAVIGNE 

• Metanizzazione della frazione; 

• Consolidamento del ponte di ingresso alla frazione 

• Completamento dell’area dove è stato demolito l’edificio diruto; 

• Valutazione con la società Pluriservizi dell’opportunità di utilizzo o  cessione 

dell’edificio dell’ex scuola; 
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• Intervento di manutenzione straordinaria del cimitero. 

 

S. MARIA-BADIOLA-TREGGIAIA-BORRO DELLE CAVE 

• Proseguire e completare le opere di urbanizzazione nel lottizzo Badiola; 

• Realizzazione di un’area verde polifunzionale oltre a quella finanziata 

nell’accordo col Comune di San Giovanni V.no; 

• Riqualificazione fontana davanti alla chiesa della Treggiaia; 

• Metanizzazione ; 

• Proseguire nell’opera di estensione dell’acquedotto; 

• Completare i lavori di manutenzione straordinaria da poco iniziati al cimitero 

della Badiola. 

 

TASSO 

• Asfaltatura e allargamento in zone puntuali della strada comunale dal bivio 

del Tasso al sottopasso della direttissima valutando la possibilità di estendere 

i sottoservizi. A breve inizieranno i lavori nel tratto Acquaborra-sottopasso 

della direttissima relativi alla messa in sicurezza della strada e alla 

metanizzazione ed estensione dell’acquedotto; 

• Asfaltatura della strada comunale dal bivio dell’Ascione alla salita del cimitero; 

• Completamento dell’asfaltatura del centro abitato. 

 

TRAIANA 

• Intervento di manutenzione straordinaria nel centro storico del Castello; 

• Intervento di manutenzione straordinaria del cimitero con l’abbattimento 

delle barriere architettoniche alla porta di ingresso; 

• Comugni: realizzazione parcheggio e sistemazione banchine stradali. 
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VILLE 

• Messa in sicurezza di tratti puntuali della strada comunale con potenziamento 

dell’illuminazione 

• Realizzazione marciapiede e percorsi pedonali nei centri abitati delle Ville e 

delle Ville Madrigale; 

• Nuovo parcheggio di fronte al centro sociale polivalente; 

• Manutenzione della strada che conduce al cimitero e del cimitero stesso. 

 

 

LE SFIDE 

 

Un rapporto di fiducia passa anche dal dire con chiarezza come stanno le cose. Nelle 

pagine precedenti abbiamo esposto le opere pubbliche effettivamente realizzabili. 

Qui parliamo invece delle sfide che esulano dalle sole nostre disponibilità 

economico-finanziarie perché si tratta di opere particolarmente onerose. Come 

abbiamo fatto con le sfide che ci eravamo posti nel 2014 (vedi la bretella Coste-

Casello di cui poi abbiamo trovato le risorse da enti sovraordinati) ci impegneremo 

al massimo, non lasciando niente di intentato, cercando di intercettare 

finanziamenti pubblici e altre opportunità. 

 

• Recupero ex scuola Via Concini 

• Realizzazione variante Ville-Paperina 

• Riqualificazione ex distretto socio-sanitario 

• Pavimentazione Via Roma 


